

Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id. 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Lunes 4 de Mayo de 1903

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 23.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
D. A. R. de Austri, Vertrallans, 5.

LAS NUEVAS CORTES

Dábase ayer la constitución más aproximada del futuro Congreso y nada decíamos del Senado, porque no interesa tanto. En este cuerpo colegislador será muy escasa la representación republicana, si hay alguna, y lo mismo la carlista, de forma que en su totalidad, se compondrá de monárquicos constitucionales, con mayoría de conservadores.

Habiendo hablado ya de su composición, hoy tenemos que decir algo de la misión que les está confiada y que tendrán que cumplir para salvar á la monarquía y con ella el orden y la prosperidad de la patria.

A las Cortes y no al Gobierno, está encomendada tan trascendental misión; por eso, contra lo que algunos piensan, la duración de ellas ha de ser mayor que la de las anteriores y acaso cumplan el término de su mandato legal.

La razón es obvia. Estando decidida la monarquía á luchar, no ya por su salvación, sino por alejar para el porvenir todo peligro, ha de cambiar por completo de sistema, alejando de ella todo lo que signifique debilidades, rencores, cobardías y abdicaciones individuales, y ha de apoyarse en las actuales Cortes para mantener en todo momento una política de energía y de justicia, que dé á cada uno su derecho, pero que no tolere imposiciones ni rebelías, que acabe, en fin, con esta anarquía imperante y lleve á la nación por caminos seguros al progreso y bienestar que reclama.

Para eso, tiene que contar con las Cortes y desechar exclusivismos y particularismos; para esa empresa indispensable y salvadora, tiene que prescindirse de la política de turno, que es lo que nos ha traído en los últimos años á esta situación, porque la política de turno es la personal de dos hombres, y cuando entre ellos no hay uno que se llame Cánovas, es peligrosa y concluye en funesta.

Si la mayoría de hoy quedara sometida á la política personal de Silvela, á sus frecuentes claudicaciones, á sus nerviosidades, apocamientos y torpezas, las Cortes tendrían que ser disueltas antes de un año sin haber sido utilizadas en provecho de las aspiraciones del país, y ese sería el peligro, porque á las Cortes siguientes, más desengañada y desesperanzada la nación, en vez de 34 enviaría al Congreso 100 ó quizás 200 diputados republicanos.

Vease por qué estas Cortes tendrán que durar mucho y todos los elementos conservadores y aún los liberales afines que hoy carecen de programa y en nada substancial difieren de aquéllos tendrán que der de su seno los ministerios que hayan de realizar la trascendental misión de hacer popular á la monarquía, mediante las reformas que la opinión desde hace tanto tiempo demanda con urgencia.

Pasarán ministerios, se gastarán hombres, pero las Cortes permanecerán y, merced á concentraciones de sus elementos, formarán nuevos gabinetes que darán un nuevo impulso, que harán algo, que serán fructíferos.

Así quedará patentizado que solo con las doctrinas que defendió el duque de Tetuán, con las concentraciones y los gobiernos parlamentarios, la monarquía se podrá en contacto con el pueblo, se romperá esa barrera artificial del turno que la incomunica con las masas neutras y, manteniendo el orden é impulsando la resurrección á una vida de dignidad y engrandecimiento, llegará á tener, como en Inglaterra, por bases sólidas de su estabilidad el afecto y la conveniencia nacionales.

—(Del Diario de Zaragoza).

Las heladas de Abril EN FRANCIA Y SUS CONSECUENCIAS

Dada la innegable importancia del desastre que han experimentado los viñedos franceses, consideramos conveniente completar nuestra relación anterior con datos y apreciaciones que se juzgan muy aproximados á la verdad y que opinamos son de marcado interés para España; pues, como repetidas veces hemos dicho, ninguna nación está en mejores condiciones que la nuestra para cubrir el déficit que las cosechas deficientes puedan ocasionar á Francia.

La *Feuille Viticole de la Gironde* escribe con fecha 23 de Abril de 1903: «El termómetro descendió en nuestra comarca á 6 grados bajo cero y hasta las yemas en borra han padecido... Las desarrolladas han sido quemadas en mayor ó menor cantidad, pero de una manera caprichosa. Es una helada *contra natura*, decía un viticultor. El peligro subsistirá aún hasta el 10 de Mayo; pero en conjunto hasta ahora el departamento puede asegurarse que ha perdido la mitad de la muestra que llevaba la viña y que no se puede contar más que con una mediana cosecha.»

La *Moniteur Viticole* de París del 24 de Abril de 1903 dice: «Es preciso remontarse á 1897 para encontrar heladas tan desastrosas como las que acaban de producirse, por su intensidad, su duración y su generalidad, y contra las cuales no hay preservativo alguno. La violencia del frío ha castigado no solo las regiones precoces, sino las comarcas más tardías, destruyendo la misma yema antes de abrirse. No obstante, á pesar del grandor de las pérdidas experimentadas, es preciso guardarse de considerar el desastre como absolutamente completo. Las cuevas, las laderas, ciertas zonas donde bate el viento resulta menos perjudicadas. Las regiones del sudoeste y del oeste, en general, han sido duramente castigadas. En el Centro

las pérdidas son grandes. Las demás regiones figuran como menos dañadas. Es difícil estimar la importancia del mal y esperamos que los nuevos brotes atenuarán en parte los daños; pero hechas estas salvedades, calculamos que Francia ha perdido un tercio de una cosecha mediana.»

La *Progrés agricole et viticole* de Montpellier del 26 de Abril de 1903 menciona: «Desgraciadamente, después de la helada del 15, otras sucesivas han venido á completar el desastre y se puede decir que en los viñedos meridionales dos tercios al menos de la próxima cosecha están actualmente destruidos. Ha sido una verdadera corriente de aire glacial la que ha mermado la cosecha uniformemente por todas partes donde ha pasado. Aunque es difícil establecer una evaluación aproximada de la verdadera cosecha, deducimos de las reseñas recogidas que se puede estimar para toda la Francia en una buena mitad la cosecha perdida.»

A estas apreciaciones hay que añadir que la llamada *luna roja*, tan peligrosa y temida por el viticultor, no ha comenzado hasta los últimos días de Abril y no terminará hasta el 26 del actual; que se ignora en qué condiciones se efectuará la floración, época siempre crítica para la viña; que no se sabe lo que podrá suceder con los ataques del *oidium*, *mildew*, *rots é insectos* y que, sea cuál fuere la benignidad de la invasión, contribuirá, con seguridad, á la disminución del rendimiento esperado, no obstante lo que podrá mejorarse la situación con los nuevos brotes fructíferos que desarrollen las cepas.

En estas condiciones el problema, nadie extrañará, pues, que se vaya acentuando el alza iniciada desde la semana anterior, alza que es difícil predecir hasta dónde llegará y que explica la expectación y hasta cierto punto la resistencia á vender por parte de los propietarios y comerciantes que tienen existencias.

En París, según *Le Progrés agricole*, los principales vinos que allí afluyen se han cotizado la última semana á los precios siguientes: Alicante, de 39 á 44 francos el hectólitro; Aragón, de 40 á 45; Benicarló, de 32 á 37; Cataluña, de 32 á 37; Haro, de 35 á 40; Huelva, de 35 á 40; Priorato, de 40 á 45; Valencia, de 31 á 36; Argelia, de 23 á 33; Aramon, de 21 á 28; Bajo Borgoña, de 34 á 45; Cher, de 35 á 40; Minervois, de 26 á 32; Montagne, de 24 á 29; Roussillon, de 22 á 25; Touraine, de 32 á 40; Macon y Bordeaux ordinarios buenos, de 135 á 170 francos la bodegalesa. Dados los precios que aquí reinan, nosotros los consideramos bajos.

En Burdeos, según *La Feuille Viticole*, se ha de modificar mas la situación del mercado de vinos, cuyos precios han comenzado ya á subir entre el comercio, pues el propietario que tiene existencias las retira por ahora de la venta. Se nos dice que para los vinos españoles hay demanda y que sus precios han mejorado 2 francos por hectólitro.

En el *Mediodía* todos los vinos fran-

ceses han experimentado alza notable. Los blancos, de 3 á 6 francos, según las clases, y los rojos, lo menos 2 francos por hectólitro.

En Cette, como puede verse por la tabla que acompaña, nuestros vinos han subido de 1 y medio á 2 francos por hectólitro. Hay movimiento y demanda; pero, por la expectación que domina, las casas que tienen existencias no se dan prisa por vender.

Los alcoholes de vino, lo mismo que las patatas y legumbres francesas de temporada, han aumentado también de precio.

IMPRESIONES DE UN ARTISTA

Benlliure en Grecia

De una carta que el ilustre artista escribe desde Brindisi entresacamos los siguientes párrafos interesantes.

Habla de la impresión que le han producido sus visitas á Paestum, ciudad de la Grecia Magna, y dice:

«Los visitantes de estas maravillas quedan reducidos á ingleses, alemanes y alguno que otro artista francés. De españoles, desde hace doce años, según me asegura el jefe de estación, que lleva allí todo ese tiempo, no ha ido nadie más que yo. Podemos consolarnos de esto sabiendo que los de casa, los italianos, tampoco los visitan, asegurando que la causa es lo mal sano del país, porque la *malaria* es constante. Es verdad; pero ante tales maravillas, todo debe arrostrarse.

Son tan grandiosos sus monumentos, especialmente el de Neptuno, que el espectáculo de la Naturaleza resulta pequeño y sólo le sirve de marco. Viendo esto, se comprende que los griegos hayan sido los más grandes artistas, y que solo donde existan arquitectos de ese fuste pueda haber escultura monumental decorativa.

Admirado ante estos restos tan estupendos, me pregunto: ¿Por qué no vendrán aquí nuestros arquitectos?... ¿Por qué no se obliga á nuestros pensionados á hacer un viaje de estudio por toda la Grecia Magna?... ¿Es que los arquitectos creen que no son necesarios estos estudios, por lo cual llegan hasta el extremo de no concurrir á las pensiones de Roma?

De todos los monumentos que se elevaron durante el siglo XIX y de los que en la actualidad se erigen, solo quedará uno, el cual tiene por base estos estudios clásicos. Me refiero al de Victor Manuel I en Roma, que se está ejecutando bajo la dirección del arquitecto conde Taconi. Ciertamente este ha contactado con los elementos que prestan veintitrés millones de liras; pero en toda esta obra monumental se ve el estudio concienzudo que Taconi ha hecho de todo lo bueno en conjunto y en detalles.»

Benlliure se propone estudiar en Grecia á los clásicos, saturándose del espíritu de sus inmortales creaciones, que han servido y seguirán sirviendo de fuente de inspiración á las generaciones artísticas. Después visitará las Exposiciones que actualmente se celebran en Venecia, Viena, Praga, Dresde, Berlín y París, en las que estudiará los rumbos que siguen los artistas modernos. Terminado este amplio estudio, emprenderá la campaña de invierno y acaso de este conjunto de impresiones surgirá alguna nueva obra maestra.

Crónica

Estos días todo el mundo vá huido en las Casas Consistoriales.

Ni por caridad se encuentra un concejal que quiera hacer de alcalde.

El administrador de consumos ha desaparecido también.

Los empleados, convencidos de que no han de cobrar, toman las de Villadiego y los empleados del Parque se han declarado en huelga, porque para trabajar y no poder comer prefieren pasear.

El único que no huelga es el depositario de fondos municipales, D. José Martínez, que, mientras los demás empleados bostezan y ayunan, él se permite el lujo de echar al redondeo de la Plaza de Toros un billete de 25 pesetas en agradecimiento de haberle dedicado un... salto de garlocha.

—Y por ese salto le regala cinco duros? preguntaba un oficial de secretaría que estaba en un tendido de sol. Yo he saltado desde Diciembre á Mayo y no puedo conseguir que ese depositario me dé una perra chica.

Y el pobre bostezaba mientras el cuñado del Sr. Roig sonreía orondo y satisfecho de su rumbo y generosidad.

Ayer, en el exprés de la tarde, salió para Barcelona el orador socialista don José Comaposada Gili, que vino á nuestra ciudad con objeto de tomar parte en la fiesta del 1.º de Mayo.

En el *mitin* que dió en el teatro Principal fué muy aplaudido por cuantas personas acudieron á escucharle, dada la sensatez de que dió muestras en su larga peroración.

A despedirle acudieron gran número de correligionarios de esta ciudad.

Fué el domingo un día espléndido, que aprovechó el vecindario para salir al campo y las bellas y distinguidas señoras y señoritas para lucir su gentileza y elegancia en los jardines del Parque. Allá al caer la tarde, unas ráfagas violentas de viento y polvo, á las que siguió un chubasco, dispersó la concurrencia, que más que de prisa abandonó aquel hermoso sitio.

La sociedad coral *La Tortosina* pasó el día de ayer en el ermitorio de *Mitj-cami*, lo que constituyó un aliciente para que hacia aquel sitio afluyeran los paseantes.

Al ir á tomar parte nuestros amigos de Pauls en la elección de compromisarios, encontraronse con el alcalde que, alentado por el triunfo de Puigcerver, su protector, se halla dispuesto á continuar la serie de barbaridades que tan triste celebridad le han conquistado en esta comarca. Y así tuvieron que ver nuestros amigos como votaban el alguacil del Ayuntamiento, que no paga contribución, y otros del mismo jaez, y que á un propietario y elector muerto le sustituía otro vivo, porque así convenia al Sr. Ribera.

Nuestros amigos protestaron de estos atropellos, que están dispuestos á llevarlos al Juzgado.

Con una media entrada se celebró ayer en nuestro circo taurino la primera corri-

da de la temporada, en la que los valientes novilleros *Padilla* y *Faico-chico* se las entendieron con cuatro bravos novillos procedentes de la ganadería de D. Sabino Flores.

Padilla despachó á sus dos cornúpetos de un pinchazo, al primero, y al segundo de dos pinchazos, una media estocada y concluyendo con un descabello.

Faico-chico concluyó con los dos bichos, despachando al primero con una buena estocada que le valió muchas palmas y algunos tabacos, y al otro con el cual, por ser el último de la tarde, *Hueverito* hizo el salto de la garlocha, que, á pesar de no estar afortunado, le valió un billete de 25 pesetas. Fué banderilleado por los dos matadores que le propinaron cuatro pares buenos y despedido por *Faico-chico* con un pinchazo y dos medias estocadas.

Los banderilleros, trabajadores, pero con poca suerte, sobresaliendo el *Valenciano-chico*.

Coincidiendo con lo que nosotros hemos dicho acerca de la elección de Roquetas, escribe un colega de Tarragona:

«Las conversaciones en ésta solo versan sobre lo ocurrido ayer en Roquetas.

La falsedad del acta de Cherta hubiera podido ser ayer causa en Roquetas de un día de verdadero luto.

Es elogiada por todas las personas de sereno criterio la noble conducta observada por nuestro distinguido amigo Sr. Marqués de las Ataláyuelas, puesto que si en vez de limitarse á protestar de la falsedad tan evidente y denunciar á sus autores á los Tribunales, hubiese obrado según el dictado de su propio impulso y como demandaba el agravio inferido á todos los amigos y á toda conciencia honrada, de seguro ayer se hubieran desarrollado en Roquetas sucesos de fatales consecuencias para todos.

Es de todo punto imposible que esa acta de diputado que lleva á Madrid el Sr. Puigcerver no sea declarada no gráve, gravísima.

Si el Sr. Puigcerver fuese elegido diputado, se sentaría el precedente de que cualquier alcalde de una cabeza de distrito electoral es árbitro y dueño de elegir el diputado que se le antoje.

Envalentonados los amigos del señor Puigcerver, ayer noche recorrían las calles de Roquetas dándole vivas, mueras al marqués, mueran los jesuitas y hasta vivas á la República.

Esas mismas masas que tales gritos proferían eran electores que el domingo patrocinaba un distinguido aristócrata que siempre se ha significado por sus actos religiosos.»

Dentro de breves días publicará el *Boletín oficial* la nueva Junta provincial del Censo electoral que con motivo de la constitución de la Diputación queda reformada, en la cual entra de presidente el señor D. Estanislao Tell Bonanau.

En la tarde del viernes último, después de la sesión de la Junta provincial del Censo, se constituyó la nueva Comisión provincial, cuya corporación la componen los diputados D. Víctor J. Olesa, vice-presidente; D. Anselmo Guasch, don Juan Esplugas, D. Emilio Vallvé y don Juan Figueras.

Copiamos de nuestro apreciable colega *El Regional de Castellón*:

«En el tren de esta tarde han marchado á Valencia nuestros queridísimos amigos los diputados electos por los distritos de Lucena y Nules D. Carlos O'Donnell y el Sr. Marqués de Benavites.

En la estación han despedido á los distinguidos viajeros nuestro queridísimo jefe Excmo. Sr. D. Victorino Fabra, todos los diputados provinciales amigos nuestros que residen en Castellón y gran número

de amigos que han testimoniado el verdadero afecto que aquí dejan aquellos amigos.

También han cumplido con los deberes de cariñosa amistad, despidiendo á los viajeros en la estación, los Sres. Gobernador militar, Delegado de Hacienda, Director de la Sucursal del Banco de España y otros amigos particulares de los viajeros. Lleven feliz viaje.»

La compañía de M. Z. A. ha dispuesto que todas sus estaciones expendan billetes directos de las tres clases para todas las líneas de Valencia.

La Comisión mixta de reclutamiento ha señalado para la celebración de sus sesiones durante el presente mes de Mayo los días 4, 5, 6, 7, 8, 12, 14, 19, 22, 26 y 29.

Entre los diputados recientemente elegidos hay un buen número de periodistas, como son los Sres. Ortega Munilla y Burrell, de *El Imparcial*; Moya, de *El Liberal*; Solsona, de *La Correspondencia de España*; Adolfo Suárez de Figueroa, de *El Nacional*; Riu, de *El Globo*; Blasco, de *El Pueblo*, de Valencia; Lerroux, de *La Publicidad*; Nocedal, de *El Siglo Futuro*; Soriano, de *El Radical*; Junoy, de *La Publicidad*; Sánchez Gil, de *El Ampurdanés*; Canals, de *Nuestro Tiempo*; Camo, de *El Diario de Huesca*; Lombardero, de otro diario de la Coruña; Laterre, de *La Voz de Galicia*; Arsuaga, de *El Nuevo Régimen*; Alba, de *El Norte de Castilla*; Fernando Arias, de *La Correspondencia Militar*, y Salió, de *La libertad*, de Valladolid.

Por reciente R. O. del Ministerio de la Guerra, los sargentos de carabineros y la Guardia civil cambiarán los sables reglamentarios que usan, por otros parecidos á los de los oficiales de infantería.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores **Valentín & Cia.**, Banqueros y Expenduría general de lotería en **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en París.

Amoniacos y nitratos para la primavera. Guano del Perú.

La *Denticina Oliveres* se halla de venta en la droguería de D. José Vericat, calle Den Carbó.

MAQUINAS «SINGER»

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

DENTICINA OLIVERES



Vale la caja grande 1 peseta
» » » pequeña 0.50 »

Tomándola en estado de salud les evita muchas enfermedades y los robustece y fortifica de día en día.

ELIXIR INGLUVINA

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago é intestinos.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 4 de Mayo de 1903

Barómetro

Máxima 752 Mínima 745 Oscilación 7

Termómetro

Máxima 25 Mínima 10 Media 17.50

Evaporímetro 3.6

Pluviómetro 0.0

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento, N. O.

Termómetro seco 24.

Id. húmedo 21.

El Alumno,

Ramón Martí.

El Alumno,
Fernando Roig.

AUDIENCIA PROVINCIAL

FALLOS

Durante la última semana se han dictado los que siguen:

En causa del Juzgado de Gandesa por el delito de disparo y lesiones contra Juan Domenech, ha sido condenado á tres años de prisión correccional, accesoria, costas y 76 pesetas de indemnización.

En causa del Juzgado de Tortosa por el delito de lesiones contra Antonio Gendra, ha recaído fallo absolutorio.

En causa del mismo Juzgado por el delito de hurto contra Antonia Fontana, ha sido absuelta.

De conformidad: En causa del Juzgado de Tortosa por el delito de estafa contra Jaime Barceló, ha sido condenado á dos meses y un día de arresto mayor, costas y 870 pesetas de indemnización.

Y en causa del mismo Juzgado por el delito de robo contra Francisco Escudé, ha sido impuesto tres meses y once días de arresto mayor, costas y 835 y 250 pesetas de indemnización.

Seccion religiosa

Martes, 5. Nuestra Señora del Sagrario, en Pamplona.—La Conversión de San Agustín.—Santos Agabio, ob.; Angélica melita; Eutimio, Ireneo, Jovianio, Peregrino y Silvano, mrs.; Pio V, papa; Eutogio, Geruncio, Hilario, Máximo, Necticio y Teodoro, obs.; Mauronte, Avertino, diác., y Santas Crescenciano, Irene, mrs.

Cultos

En la Catedral, á las nueve, misa conventual.—En los Dolores, Hora Santa con exposición y demás ejercicios de costumbre, á las seis de la tarde.—En San Antonio, octavo: martes de los trece consagrados á San Antonio de Padua: á las siete y media, misa rezada con exposición, y después de ésta la adoración de la Reliquia del Santo.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta, á las seis de la tarde.

Libros y Revistas

La novela de un jesuita

Hemos leído con verdadero gusto, con satisfacción con que se saborea una obra tan como buena, «La novela de un jesuita», que traducción del francés, acaba de publicar el ilustrado editor D. Juan Gili, de Barcelona. En estos tiempos en que tantas y tan deseables se importan, arreglan y traducen, al

Academia Mercantil

Angel, 7, entresuelo

CLASES HASTA LAS DIEZ DE LA NOCHE

IDIOMAS: Francés, Inglés, Italiano y Alemán

Clases generales de:

Aritmética, Gramática, Ortografía, Cálculo, Teneduría de libros, Prácticas de comercio, Correspondencia, Operaciones de Banca y Bolsa

Preparación para carreras especiales y del Estado:

Correos, Telégrafos, Estadística, Aduanas, Banco de España, Procurador de los Tribunales, Arrendataria de Tabacos, Secretarios, etc.

con una novela que a la vez que atrae y sugiere en el interés palpante y emocional, dispierta en el alma sentimientos nobles, generosos y cristianos, y al mismo tiempo resulta una joya literaria por la galanura del estilo, la belleza del argumento y la viveza y palpitante actualidad que reviste, es de ne-cesidad y a la vez de justicia que nos detengamos un momento en ella para que puedan participar de nuestra admiración los lectores de nuestro periódico.

Además, «La novela de un jesuita» es una defensa gallarda y valiente de la Compañía de Jesús, defen-sa que, sin las arideces enojosas de la historia, atrae y convence; defensa que deben leer y meditar cuan-tos combaten a esa Orden insigne, sin haberse to-mado la molestia de estudiarla, y, en consecuencia, sin conocerla.

Las aventuras de un joven de talento y laborio-sidad, pero incrédulo, que al verse arruinado lucha a brazo partido por reconquistar su perdida posi-ción; su ingreso en un Noviciado de la Compañía de Jesús para descubrir allí uno de los eternamente supuestos y jamás probados crímenes imputados a los Jesuitas, para dar luego cuenta de él al Ministro que aquella misión le confiara; la inutilidad de su empeño; la conversión del protagonista; su regreso al mundo, donde prosigue, ya con más altos fines, su lucha en cumplimiento del deber; su triunfo, y su renuncia total para ingresar, esta vez con verda-dera vocación, en la Orden religiosa, donde como espía penetrara en otro tiempo; sus trabajos y fati-gas como capellán de regimiento durante la guerra franco-prusiana de 1870; la conversión, por su me-dio, de un antiguo amigo; su regreso a París en plena «Commune» y su muerte entre los rehenes por salvar al enemigo de su familia: tal es el argu-mento de «La novela de un jesuita», entreverado de no menos interesantes episodios, todo lo cual contribuye a su lectura de punta a cabo sin la más mínima fatiga ni decaimiento.

Lean nuestros abonados tan hermosa obra; léanla todos los que comparten con el vulgo cier-tos prejuicios contra los jesuitas; léanla los adver-sarios de aquella Compañía de soldados de Cristo, tan calumniada y perseguida, y tenemos la seguri-dad que, al llegar a la última página, con los ojos arrasados de lágrimas, dirán como Chateaubriant ante la muerte de un ser querido:

—¡Lloré y creí!

«La novela de un jesuita» se vendió en todas las librerías y en Tortosa en la de D. Arturo Voltes, a 250 pesetas el ejemplar en rústica y a 350 ele-gantemente encuadrada.

denan el empleo de la fuerza para reprim-ir los tumultos populares.

El País combate duramente a los con-servadores y en particular al Sr. Maura.

Según El Globo, los gobernantes obran imperados por un genio maléfico que siembra el luto y la muerte.

Dice que el Sr. Maura entroniza la bar-barie.

Cree que el ministro de la Goberna-ción, una vez pasadas las elecciones sena-toriales, se retirará de la política y aconse-jará a sus amigos que apoyen al partido conservador.

El Congreso Médico

farmacéutico

Hoy se ha verificado la inauguración del Congreso de Ontología médica, presi-diendo la sesión inaugural el ministro de la Gobernación, quien hizo una apologia de los médicos, haciendo resaltar sus cua-lidades sociales y especialmente la moral médica; recomendando la verdad, el des-a,asionamiento para explicar y exponer los temas sometidos a este Congreso, para que resulte en ellos la moral, la caridad y la ciencia, que son tripode sobre que descansa la clase médica.

Termina su discurso enalteciendo los colegios de Medicina.

El secretario general pronuncia un dis-curso, en que hace la historia de los prin-cipios por que se rigen las clases médicas que forman el tema de la moral médica, que se somete a este Congreso, por el est-i-lo de los celebrados en Austria e Italia.

Expone la importancia de estos congre-sos y la división del presente en tres Sec-ciones: Médica, Farmacéutica y Mixta, para facilitar las tareas de la Asamblea.

El ministro de la Gobernación declaró abiertas las sesiones del Congreso, y se levantó la sesión.

A las cuatro de la tarde se ha celebra-do la primera sesión ordinaria, bajo la presidencia del doctor Calleja.

La Sección-mixta Médico-farmacéutica ha discutido la ponencia de D. Ildefonso Rodríguez, respecto de la conveniencia de que se explique en las Facultades de Me-dicina y Farmacia un curso de Ontología.

Se nombró una comisión encargada de redactar el libro de texto de este curso.

Después el doctor Ulacia lee un trabajo acerca de la mortalidad infantil.

Después se pone a discusión un trabajo del Dr. Codina, cuyo tema es que el mé-dico no pueda asociarse a un farmacéutico para explotar los recursos terapéuticos.

Cábalas

Significados políticos aseguran que el Sr. Villaverde ocupará la presidencia del Congreso. Afírmase que el Sr. Maura no se sentará en el banco azul. Dicen también que el Sr. Dato pasará a Gobernación y el marqués de Vadillo a Gracia y Justicia.

Legislación económica

Dice un periódico financiero que en España la economía política internacional se halla en un estado metafísico, que hace falta que pase a transformarse en es-tado positivo. Esto se ha podido comprobar cuando algunos ministros han querido re-mozar la legislación económica, estable-ciendo principios que ya están en práctica en otros países. No discutimos ahora la oportunidad ó inoportunidad de las dispo-siciones de algunos ministros, sino más bien los principios en que se fundan. En España tenemos un Parlamento; lo que no tenemos es una opinión parlamentaria en cuestiones económicas. Hace falta una orientación nueva que tienda al progreso en la marcha financiera del país.

INSTITUTO DE VACUNACIÓN

Dr. SABATÉ

Pensionado por el excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculacio-nes con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con la asepsia indispensable.

Los días festivos de 11 a 12 mañana

VACUNA (PIGOTA)

Depósito general de linfa vacuna y suero anti-difitérico del Dr. Ferrán, productos preferibles a sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas.

Dr. Sabaté

PARTOS, enfermedades de mujeres y niños

Angel, 16, pral.—TORTOSA

LA PRONTITUD

Andrés Cañellas y Hermano

Recaderos de Tortosa a Barcelona y vice-versa

Servicio diario personal a domicilio

Horas de salidas y entradas con el tren expreso

Servicio urgentísimo y puntual con los encargos facturados a gran velocidad

Barcelona: Calle Filateras, 5, cerca la Plaza del Angel.

Tarragona: Plaza Sedazos, 34. Teléfono 137.

Tortosa: Cuatro esquinas, lampistería de Calduch.

Alceda (Santander)

Las aguas minerales naturales sulfurosas del citado manantial son conocidas de antiguo en los tratados de terapéutica por su eficacia curativa en todas las enfermedades en general de la piel como el herpetismo y otras; recomendándose ellas mis-mas por su excelentes resultados probados con las estadísticas llevadas del número de enfermos cura-dos ó aliviados.

Dichas aguas embotelladas se han puesto a la venta con gran éxito en Barcelona en la Sucu-rsal de los señores Hijos de Vidal y Ri-vas, Pelayo, 42, lo que nos complacemos en dar a conocer al público, seguros de que las personas que necesitasen de su uso verán desaparecer con su empleo las dolencias que están indicadas.

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora Vda. de Marqués acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores a precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes, 5, (vulgo Carmen)

A los señores propietarios

que tengan fincas dentro el cuarto de Vinarcep ó dentro el término municipal de esta ciudad y que estén sugetas al pago de la Quincena de todos los frutos propiedad de D. Luis Guzman de Villoria, se les suplica, a fin de evitarles perjuicios, que sin demora se sirvan pasar por casa el arrendador, al objeto de enterarse de lo que les interesa.

Despacho: los días festivos, de 7 a 12 de la ma-ñana, y los demás días, de 7 a 9.

Calle de la Unión, junto al café de Escudero

Depósito de Jabones de la fábrica Chauvet

TORTOSA

AVISO

Hombre de 48 años, que ejerció un destino civil, muy apropiado para el caso, se ofrece para Admi-nistrador de fincas (Casas) en esta ciudad. Contes-tación Lista de correos, cédula n.º 19.398, Tor-tosa.

10.000 tarjetas postales

acaban de recibirse en la librería y papelería de Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, representando Costumbres y tipos españoles y vistas de Madrid, Barcelona y Tarragona.

Precio: dos, un real.

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

JOSÉ DELCLOS

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Estableci-miento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su nume-rosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes co-medores, salones para banquetes, bonitas y espa-ciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departa-mentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.

Hospedajes a diario: 5 pesetas.

Servicio a la carta y por cubiertos: a precios reducidos.

Fábrica de aceite

En Valdealgofa (Bajo Aragón) se vende una fábrica de aceite con tres prensas hidráulicas, por haber trasladado la residencia su dueño. Se cederá en conveniencia y a plazos.

Para más detalles, dirigirse a D. Juan Ma-nuel Ripollés, en dicho pueblo.

Imp. Biarnés, a c. de Algueró, Cambios, 3.

Pasatiempos

Frase hecha



(La solución en el número próximo).

Solución al Jeroglífico anterior

Hé ahí dos estudiantes de Derecho Penal.

Correo de Madrid

De política

El Imparcial continúa su campaña contra el Sr. Maura.

Se explica únicamente que continúe en el Gobierno, porque a los grandes fracasos podrían seguir perturbaciones.

Dice que es general el descontento con-tra el ministro de la Gobernación.

El Liberal culpa a los gobernantes por los últimos sucesos.

Dice que éstos no habrían ocurrido si aquéllos hubiesen obrado con mayor pru-dencia.

La sangre derramada ha de caer forzo-samente sobre aquellos ministros que or-

A. OLIVERES

MÉDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París.

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 A 1.

Pasaje Franquet, Pral. TORTOSA

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

CONSULTORIO DEL MÉDICO ESPECIALISTA

J. BALLESTER

ex-profesor alumno del Instituto operatorio del hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de Clínica del Dr. Nadal-May.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los Ojos

Curación pronta y radical de las GRANULACIONES por procedimiento especial.

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5

LA CENIA

Nota.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados y carruajes diarios de Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz a la Cenia.

